LOS NUEVOS CUENTOS DEL IMPERIALISMO

"EL ATUN"

Duć es un cuento? Puede ser una ficción como aquellas que pueblin puestra infancis. Pero también hay cuentos que esconden realide facción. Entre nosotros relato con apariencia de verdad, precisamente para alejarnos de ella. Y aquí cae-mos en squello de que en todo cuento bay algo escon-

¿Coál es la realidad de un "cuento de camino?"? Que esconde la veracidad. Entonces, lo que debemos haceres descubrirla. A cada rato of mos decirque nos hacen "comer cuento". El pueblo digiere miles diariamente, y son los gobiernos los más grandes fabricantes, 4 veces los propios; otras, los de fueta, y en la mayoría de los casos de común acnerdo.

El imperialismo tiene ese buen tino de usar distinta política según el país con que se relacione; y esta política cobra nuevos tintes a medida que los gobernantes, bien del propio país imperialista o de los otros, se suceden. Los Estados Unidos, cuyo imperialismo es el que afecta directamente a los países del Caribe, pule cada día más su política. Y ba inventado algo así como la "política de los cuentos" para entretener la mente cán-

dades presentadas en forma porque somos demasiado crédulos. En Centroamérica se existe la expresión de "cuen- entroniza a cada rato la detos de camino." Esto es, un magogia porque los centroamericanos tenemos eso de ser, como dice nuestro pueblo, "creyenceros."

Estados Unidostienen aho' ra el cuento del "buen vecino", Ayer, cuando la gue-rra del Chaco, era el "pa-triotismo" campante. Y así cientos de mentiras que esconden un propósito distinto del que aparentemente tienen. En Costa Rica, país único en Centroamérica que cuenta todavía con algunas formas democráticas, el imperialismo norteamericano ha adoptado una táctica distinta en las formalidades a la empleada en el resto de los países centroamericanos. En Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, los Presidentes son autócratas respaldados por un ejército, amos y señores del pueblo. No existe más que un poder: el Bjecutivo. Los demas, Legislativo y Judicial, son creaciones mantenidas para dar empleo a la crecida burocracia, porque en Centroamérico se vive del presupuesto.

Pues bien: en tales países el imperialismo, por medio de sus delegados, no tiene dida de uuestros pueblos. que hacer otra conquista más Nosotros, los hispanoameri- que la del Presidente de la canos, nosacomodamos bien, República. Enseguida, Con-

otra la forma de conquista. Tenemos por ejemplo, el caso del Atún, un nuevo cuento imperialista.

En otro artículo, al referirnos a la construcción de un tanque de hierro para la Pilanta Refrigeradora de Atón, en Puntarenas, di-jimos: "Nosotros, desde que vimos asomar a la Standard, sospechamos que tras de un propósito de pesca llegaban las turbias maniobras del poderoso trust. Nuestra observación nos sefialan algo así como un plan imperialista con fines de monopolio, etc, Si no, veamos. George Edmonson es el mis' mo Agente de la Standard que dirigió una construcción similar en Cutuco, puerto salvadoreño situado en la bahia de la Unión, en el Golfo de Fouseca. Punto estraté' gico para una base naval. En Corinto, Nicaragua, se construyó otro tanque, y ahora el caso nos toca a nosotros. Todo un plan de construcciones en los puertos del Pacífico. De Puntarenas irá George Edmonson nuevamente a El Salvador, y de aquí a Guatemala".

A medida que transcurren nuestras palabras. La Plan- bajos del Atún una segura y no encima del muelle. Es- dard?

greso, Prenss, y todo, apro- ta Refrigeradora de Atún demanda de brazos. Pero... barán bajo la orden del no fué más que una empresa Llegaron los agentes de la "amo." En Costa Rica es sostenida por la Standard Standard. Levantaron plasostenida por la Standard Oil Company para lograr lo que se proponía en un país en que se juega a la democracia; lo mismo que dicho trust ha conseguido en otros países mediante otras manio' bras. Hagamos, aunque sea ligeramente, un recuento; reconstruyamos la breve historia del Atún.

Estábamos en el Guanacaste, en plena campaña política. Se decía entre los trabajadores que en enero de 1936 empezaría la construcción de la Planta; que habría trabajo para unos doscientos o trescientos hombres. La prensa daba noticia de la próxima construcción. Y así pasaron varios días. Se comentó, luego, que después del 8 de mayo la Compañía del Atún principaría los trabajos. Salimos del Guanacaste, y más tarde su' pimos que la Planta se estaba construyendo, pero con un reducido número de trabajadores. Se terminó. Se dijo entonces que era posible la llegada de los barquitos pesqueros dentro de poco tiempo. ¿Qué número? Se habló de ciucuenta, de setenticinco, de noventa... Y cada trabajador puntarenenlos meses reafirmamos más se comenzó a ver en los tra- dichos tubos deben ir debajo sitos petroleros de la Stan-

nos, hicieron cálculos y dieron los informes. Fué a fines de 1936. Una noche vimos a George Edmonson, el mismo constructor de tanques de hierro para servicio de la Standard en la zona del Pacífico. Y entonces, des' cubrimos el hilo de las maniobras. El pueblo continuaba ignorándolo. Echó a su morral una mentira más: que la Planta Refrigeradora baría, antes de traer los bar quitos pesqueros, un tanque de hierro para depósito del combustible de los mismos. Pasaron tres meses y la cons' trucción no se hacía. Por que? La cuipa de la suspendel Pacifico, hasta que alli por el mes de marzo se prin-

cipió el tanque. En el mes de abril surgió una dificultad entre el administrador del Ferrocarril y George Edmonson, a raíz ce la colocación [en el muelle de la tubería que flevará el combustible al tanque. El primero de dichos señores aparentó defender, o más bien, hacer cumplir el Contrato celebrado con el Gobierno, el cual estipula que

tuvimos de acuerdo con el Administrador y hasta lo apoyamos. Dió orden de que se hiciera empleo de la fuer' za para evitar el abuso, si era necesario. ¿Quién ganaría? Todo fué nada más que una farsa burocrática, y la Standard ha hecho lo que pensó primero. V ahora puede verse la tubería roja, de ocho pulgadas, tendila so-bre el muelle. "La Standard tiene dinero para hacer otro mejor," dijo Edmonson según nos cuenta un conocido. Son los pequeños triunfos de los agentes del Tío Sam.

Y aquí signe el cuento... Un periódico dió la noticia de que el 10 de junio-el mes próximo pasado-principiaria a funcionar la Planta Refrigeradora; que ya habian ilegado los primeros barquitos pesqueros y que, para el traslado del atún del muelle a la planta, cuatro sión de los trabajos recayó carros estaban acondicionasobre la huelga marítima dos. Bien por los muellerosl Segun tal diario ya están co' rriendo los vagones cargados de atun!..... Y como la Com' pañía tiene el compromiso de tomar trabajadores nacionales, a estas horas, al menos en la ficción, unas trescientas familias han solucionado su problema económico. Quizá por eso sea que la UNITED quiere importar

> ¿Qué relación tiene la carretera internamericana con las construcciones de depó-

NOTICIAS DE AQUI Y DE ALLA

La efervescencia por la unión, creceentre los trabajadores en los Estados Unidos

La masacre que en mayo pasado hizo la policía entre los obreros del acero de la Republic Steel Plant que estaban en huelgaen Chicago, no ha enfriado ni atemoriza' do a las masas trabajadoras que se organizan en los Estedos Unidos,

El Presidente Roosvelt ha apoyado más bien a los obreros al declarar que si una compañía quiere hacer un convenio verbal con la C. I. O. (Comité de la Organización Industrial), no ve por qué no quiera firmar un convenio por escrito El Presidente Roosvelt se refiere a la negativa de la Republic Steel de firmar un convenio por escrito con la CIO.

El Presidente Roosvelt declaró también que el principal objetivo de su segunda administración en aumentar el presupuesto nacional con el un de extender la riqueza del país entre los mal alimentados, los mal vestidos y los mal alojados.

La Union de los Trabajadores va obligando a los go-

El triunfo de la unión de trabajadores en los Estados Unidos debe ser un ejemplo para estos países. Los obreros empeñados en estos momentos en la unión de los trabajadores costarricenses, no deben "aflojar" ni una pulgada en su empeño.

Pieusen los trabajadores costarriceuses que sólo en la unión está su fuerza. Desullo y extranjero.

Los nazis, amenazan a los artistas de cine que han colaborado en una cinta contra la guerra

Los delicados sentimientos de los asesinos de Guernica, Almería, Durango y Bilbao, se han sentido maltratados. No soportan que alguien trate de pintar los horrores de la guerra.

Esto es lo que ha ocurri-do en el caso de la adaptación al cine de una novela del autor de SIN NOVE. DAD EN EL FRENTE, novela de la que se vendie' ron 3 millones de ejemplares y que obligó a su autor bernantes a ponerse de su a huir de la Alemania hitlerista. Este otro libro de Re-

marque titulado "El Regreso", pinta la situación ca tastrófica del país después de la derrotaalemana del 17.

Hitler, Goebbels y compañía, han prohibido el libro de Remarque, han privado de la nacionalidad alemana a este escritor y han condenado a los 12 artistas que han tomado parte en la cinta cinematográfica "El uidos, seguirán siendo la Regreso". El Dr. Jorge Cyssvíctima del capitalismo crio- ling, cónsul alemán en Los Angeles, California, ha enviado a John Emery, Bárbara Reed y demás artistas de dicha ciuts, una nota amenazadora.

Incluido en la nota viene la traducción del artículodel Decreto aleman en que se basau estos asesinos de ninos españoles para no permitir que se exhiban películas cen detrimento del prestigio aleman.

Comunistas muertos en la guerra española

Por un telegrama de Jorge Soria, enviado especial de la Agencia FRANCE-MONDE, dice así: Una estadistica del Comisariato de la Guerra indica que de 89 comisarios políticos muertos y heridos, 54 son miembros del Partido Comunista.

Muere la hermana de co PRAVDA, en donde per in En, Caracas triunfa-Lenin

AUGUST THE LABOR.

El₄12 de junio que acaba de pasar, murió en la Unión Soviética la hermana de Lenin, María Ilyinishna Ulya' nova, una de las mujeres más ilustres de la Rusia bolchevique y una leal lucha-dora por el triunfo de la clase trabajadora.

Contaba 59 años. Desde su adolescencia, estaba en el movimiento revolucionario ruso, Al terminar en 1896 su segunda enseñanza, en' tró en el Colegio de Mujeres de Moscú y tomó parte activa en las reuniones ilegales de estudiantes. Fué encarce' lada en 1899 y luego enviada al destierro. Durante la revolución de 1905, estuvo en su puesto de revoluciona" ria. Luego fué a París y es' tuvo estudiando en La Soborna en 1908. Cuando regresó a Rusia, fué arrestada por la policía zarista y enviada otra vez al destierro.

Desde que de niña entró al movimiento revoluciona. rio hasta la revolución de 1917, fué muchas veces encarcelada, deportada, perseguida, pero nada logró apa" gar su fervor. La revolución de febrero en 1917 la encon tró trabajando en el periódimaneció hasta 1929.

Partido fué nombrada miem' bro de la Comisión Soviética CON ONCE DISTRITOS GANAde Control.

María Ullyanova hizo mu' cho por el desarrollo político de las mujeres liberadas por la revolución. El Gobierno dió gran valor a sus servicios y a sus desinteresados trabajos en educación entre las obreras y las campesinas y la condecoró con la OR-DEN DE LENIN.

Miles de trabajadores des filaron ante su cadáver autes de que fuese incinerado, y en toda la Rusia Soviética se ha exaltado la memoria de esta admirable mujer que durante 40 años tracajó in fatigable por el triunfo del derecho a la vida de las masas trabajadoras.

ron las izquierdas En el 17 Congreso del Men las elecciones municipales

> DOS LOS IZQUIERDISTAS-TENDRÁN MAYORIA ABSO-LUTA EN EL CONCEJO Caracas, 29.-Los últimos resultados oficiales de las elecciones municipales del domingo dan 11 distritos al ala izquierda y 8 al ala de recha. De los 3 distritos res' tantes es posible que 2 co' rrespondan a los caudidatos izquierdistas. Eu consecuecia, los partidos democráti" cos teudrán mayoría absoluta en la municipalidad de Caracas. La mayoría de los candidatos electos son jóve' nes menores de 40 años. En vista de que hubo orden per' fecto, el gobierno suprimié las precauciones adoptadas el primer día.

Companero:

No deje de contribuir semanalmente con su diez para "Trabajo" Recuerde que nuestro periódico sólo puede pedir apoyo económico en la clase trabajadora,

Esta documento se propie dad de la Biblio se de Masonal "Miguel Obrogón Liseno" del Sissema Nacional de Biblioso de del Massalar de Calada y